
　消費税引き上げが再度延期になりました。我が
国の社会保障制度は少子高齢化と2025年には団塊

の世代が後期高齢者に到達することから、待ったなしの制
度改革が必要でした。それに対応すべく社会保障・税一体
改革の議論を経て、消費税は５%から８%に引き上がり、
公的年金制度の基礎年金の財源確保など、一定の成果があ
りました。
　社会保障制度改革国民会議における報告書がとりまとめ
られ、その先の医療・介護保険制度の進むべき方向が示さ
れ、社会保障制度改革プログラム法により次の世代に負担
を先送りしないための社会保障制度改革がすすめられるは
ずでした。
　財源不足により、医療、介護を中心とする地域包括ケア
システムの構築による社会の安心、安定による国民の幸福
を阻害することがあってはなりません。消費税引き上げの
再延期が、国民の政府への信頼を失わせることのないよう
財源を確保して社会保障制度の維持、充実に努めるよう期
待し、私達ICD会員も不十分な社会保険診療報酬ではあり
ますが、安全安心の歯科医療を提供し、地域包括ケアの一
員としての役割を果たしていきたいと思います。
	 （中村勝文）

J.F.ケネディーの｢国があなたのために何をしてく
れるかを問うのではなく、あなたが国に何を成す

ことができるかを問うて欲しい｣の名言があります。今の
I.C.D.に対するフェローの関係に似ています。
　I.C.D.の三大事業に参加することに意義があります。
　I.C.D.の1つの精神としてボランティアに参加することで
す。ジャーナルでは2年間にわたりフェローのアジアに於
けるボランティア活動を取り上げてきました。これをきっ
かけに各フェローもボランティア活動に参加されるきっか
けになれば幸いです。	 （鈴木設矢）

2011年に入会し、広報・編集委員になり5年が経
ち、今年度から広報・編集委員会副委員長という

大役を任せていただきました。ホームページや三大行事の
写真を管理するにあたり、鈴木設矢先生を始め諸先生のご
指導を頂き、頑張っていきたいと思います。	（足立　徹）

編 集 後 記
イチローが日米通算安打記録を世界一としました。
世界に進出し、素晴らしい記録を残し、さらに活躍

するイチロー選手は間違いなく日本の誇りでしょう。世界
の歯科界においても日本がリードしていけるように望まれ
ます。ICDの一員として微力ながら頑張りたいと思います。
　広報・編集委員として６年間が過ぎました。今期もホー
ムページを担当し、記録を蓄積するとともに、迅速に対応
するべく運営させていただきました。是非HPにアクセス
してみて下さい。	 （田中康雅）

この１年も、地震、集中豪雨…いろいろな出来事の
あった１年でした。

　被災された皆さまには心からお見舞い申し上げます。
　頻繁に耳に入ってくる地球規模の天災そして人災、普通
に平穏に生活できていることに感謝しなければと思ってし
まう日々です。歯科界においてもいろいろな不安要素も多
くありますが、少しでも明るく、元気な、そして夢多い希
望の持てる未来を目指し、情報発信をしていきたいと　思
います。1年間ご協力をいただきありがとうございました。	
（井上　淳子）

ディズニーランドのエピソードです。風船売り場で
小さな女の子が買いに来ましたが、売らないでお父

さんを呼んで来てもらいました。お父さんに「札幌から来
られたんですね。遠くからありがとうございます。明日お
帰りになると伺いましたが機内に搭乗される時は、風船を
しぼまないといけないのですが、どうされますか？」結果、
購入しませんでしたが、そのキャストは、女の子に風船を
持たせて写真を撮りました。そして一言、『写真の中の風
船は、しぼまないよ！』リピート客が多いのは頷けますね。
私たち歯科業界においても同じようにプラスアルファ付け
足して患者様を喜ばせたいものですね。	 （白壁浩之）

初めて編集作業に携わらせていただいたが、作業
の量と質の高さに比し、自分自身の微力さが委員

会の足を引っ張ってしまったようで、編集委員の先輩方に
は恐縮の極みである。これからもムードメーカーとしての
責務を全うし、会議室を温めていきたい。	（小野清一郎）


